

B

ECONOMÍA
OPINIÓN
LOCALES

BOLSA		
	CANT.	VALOR
PFBCOLOM	645.380	30.200
BCOLOMBIA	565.796	29.700
ECOPETROL	6.262.461	2.457
PFDAVINDA	433.724	30.780
ISA	257.813	23.380
PFAVAL	3.784.430	1.152
NUTRESA	181.874	23.400
CELSIA	787.074	4.811
GRUPOSURA	160.843	22.600
GEB	1.269.688	2.558
CEMARGOS	186.323	5.195

DIVISAS	
Ayer	\$3.553,51
DÓLAR	↘
	\$3.578,02
Compra	\$3.460,00
Venta	\$3.625,00
EURO	\$4.278,50
REAL	\$639,43

DTF %	
Efectivo Anual	1,90
Trim. Anticip.	1,88
Trim. Vencido	1,89
TCC %	
Efectivo Anual	1,75
Trim. Anticip.	2,94
Trim. Vencido	2,97
PETRÓLEO	
Barril Brent USD	67,84

TASAS CAPT	
A 180 días	2,23%
A 360 días	2,36%
METALES	
Oro ^{ONCE}	\$182.362,62
Oro ^{GRAMO}	\$198.220,24
Plata ^{ONCE}	\$2.383,67
Plata ^{GRAMO}	\$2.979,59
Platino ^{ONCE}	\$133.208,52
Platino ^{GRAMO}	\$198.125,80
CAFÉ	
Libra	USD1,81

Gobierno presentó
proyecto de ley para
modernizar pagos

Texto sin Sangria. de la Mancha, de cuyo nombre no quiero acordarme, no ha mucho tiempo que vivía un hidalgo de de lanza en rocín. er. (Folio)

La gobernadora Elsa Noguera aseguró que la construcción del Malecón del Mar será el primer proyecto que se ejecutará con el pacto.

\$140 mil millones, la primera inversión del Pacto por el Turismo

Por Denis Contreras M.

Con una inversión de 1,2 billones de pesos el Atlántico se convertirá en un destino más atractivo para turistas nacionales y extranjeros. Así lo aseguró la gobernadora Elsa Noguera durante el acto que se realizó este miércoles en el Cubo de Cristal para poner en marcha el Pacto por el Turismo del Atlántico.

La mandataria departamental aseguró que el primer proyecto que se ejecutará en este pacto es la construcción del Malecón del Mar de Puerto Colombia, en el que se invertirán \$140 mil millones.

Este malecón le permitirá a los visitantes conectarse con el relato histórico del primer muelle que tuvo Puerto Colombia y vivir la experiencia de quienes arribaron a esta zona en 1920.

El Malecón del Mar tendrá, además, el Centro Gastronómico Internacional, un espacio que rendirá un homenaje a los migrantes. Allí los visitantes podrán disfrutar de la mejor comida árabe, china, española, italiana o alemana.

Este proyecto contempla igualmente el ordenamiento de la playa de Miramar, que dota los espacios con infraestructura apta para el



turismo de playa y deportes náuticos, y la conectividad con el resto del departamento y otras ciudades turísticas de la Costa Caribe.

La gobernadora recordó que este malecón se integrará a la Gran Plaza de Puerto.

Es así como Puerto Colombia está cada vez más cerca de convertirse en un destino turístico nacional e internacional y una parada obligatoria entre Cartagena y Santa Marta.

Otra de las obras que incluye el pacto por el turismo es el mercado de la Sazón y Artesanías del Atlántico, un espacio donde los festivales gastronómicos estarán representados los 365 días del año. “Con esta oferta busca-



La gobernadora Noguera con los alcaldes.

mos posicionar la identidad del Atlántico y ofrecer canales de comercialización directa para nuestros hacedores y matronas”, manifestó la gobernadora delante de los asistentes al acto.

Por su parte, el director del DNP, Luis Alberto Rodríguez, sostuvo que “la financiación de las obras para la transformación económica y social del Corredor Costero está garantizada con el Pacto por el Turismo del Atlántico, que permitirá la generación de 6.600 empleos directos y otros 11.000 indirectos.

Estos recursos permitirán la ejecución de ocho proyectos prioritarios en infraestructura turística,



JOSEFINA VILLARREAL

En el Cubo de Cristal se realizó el primer consejo del Pacto. La gobernadora Elsa Noguera fue elegida presidenta de dicho organismo.

te y las que se desarrollarán con el pacto consolidarán a Puerto Colombia como uno de los mejores municipios para hacer turismo.

Por su parte, el alcalde Jaime Pumarejo dijo que está trabajando de la mano con la gobernadora Noguera para crear un gran circuito turístico.

“Hay mucho que ofrecer y muchas historias que contar. Estaremos juntos en este gran propósito”, manifestó el alcalde.

OTROS PROYECTOS QUE INCLUYE EL PACTO. En los últimos años Barranquilla se ha venido posicionando como el destino por excelencia del turismo de eventos y de negocios en Colombia y el Caribe, especialmente después de la puesta en funcionamiento del Puerta de Oro, lo que ha permitido atraer importantes eventos como la Asamblea del BID.

Con el pacto también se promoverá el turismo de naturaleza. Esta experiencia se podrá vivir en Barranquilla, Tubará, Usiacurí y Luruaco.

Para esto, la Gobernación rescatará en Tubará el sendero para llegar al petroglifo Piedra Pintada, donde el turista podrá conocer la cultura de los ancestros Mokaaná, quienes llevan más de 800 años.

En Usiacurí se potenciará

el avistamiento de aves en la reserva Luriza, a través de la mejora de senderos, y las torres de avistamiento de la mano del turismo comunitario.

Tubará y Juan de Acosta serán protagonistas en la estrategia que busca incentivar el turismo de playa.

En Tubará hay una dársena con unas condiciones excepcionales para el deporte de vela, el cual ya hoy se practica y cuenta con escuelas de vela.

El alcalde de Tubará, José Coll Cervantes, aseguró que con estos proyectos se beneficiarán directamente 600 familias de ese municipio.

En Juan de Acosta, Salinas del Rey es considerado el segundo mejor lugar del mundo para practicar Kite Surf. Allí se construirá el primer centro de deportes náuticos de Colombia, un complejo diseñado en honor a las dunas costeras que podrá albergar espacios para clases teóricas y prácticas de *kite surf* y *surf*, oferta de servicios e infraestructura del más alto nivel para la atracción de eventos y campeonatos mundiales de deportes náuticos.

Finalmente la gobernadora Noguera habló de los proyectos que se ejecutarán para incentivar el turismo recreativo y el histórico.

Exxon desarrollará el segundo piloto de fracking: Minminas

Atlántico, pionero en almacenamiento de energía en baterías.

Shell realizará la perforación de pozo offshore este año.

Por Lupe Mouthón Mejía

La compañía ExxonMobil tendrá la operación del segundo piloto de fracking en Colombia. Se llama Platero y está en el valle medio del Magdalena. Así lo dio a conocer el ministro de Minas y Energía, Diego Mesa Puyo.

El primer piloto adjudicado a Ecopetrol se llama Kalé y está ubicado en Puerto Wilches, Santander. Actualmente avanza en el proceso de diálogos territoriales y trámite de la licencia ambiental.

“El lunes 15 de marzo se cerró la recepción de ofertas por parte de otras em-

presas y se está estudiando un nuevo proyecto piloto que probablemente se adjudicará a la empresa Exxon”, sostuvo el ministro Mesa durante una visita a EL HERALDO.

“Queríamos con dos proyectos pilotos de investigación integral y en cada proyecto puede haber hasta cuatro pozos perforados”, señaló.

Los pilotos de investigación tienen carácter científico e investigativo y sus resultados serán usados para tomar decisiones sobre la exploración y explotación de los yacimientos no convencionales de hidrocarburos en Colombia.

Los términos de referencia de este proceso establecen que este año las empresas deben dedicarse al trámite de la solicitud de licencia ambiental y si esta sale favorable por parte de la Autoridad de Licencias Ambientales (ANLA), se



JOHNNY OLIVARES

El ministro de Minas y Energía, Diego Mesa.

procederían a realizar las primeras perforaciones en el primer trimestre del próximo año. “Se busca que se pueda evaluar todo antes de que termine este Gobierno”, afirmó Mesa.

TRANSICIÓN ENERGÉTICA. El ministro dijo que el año pasado se logró multiplicar por siete la capacidad instalada de las fuentes re-

“La Guajira será epicentro de proyectos eólicos”.

DIEGO MESA PUYO
Ministro de Minas y Energía

novables y que este año se triplicará este esfuerzo alcanzando un crecimiento exponencial para llegar a cerca de 1.000 megavatios de capacidad instalada y 37 proyectos en el país.

La Guajira será el epicentro de los proyectos eólicos en Colombia. En esta región se construirán 9 parques eólicos, en el próximo año y medio, con inversiones que superan los \$7 billones.

Uno de los principales hitos tendrá lugar en junio de este año, con la llegada de las primeras turbinas y equipos del primer proyecto que entra en operación en diciembre de este año. “Es el primer proyec-

to eólico con tecnología de punta que va a comenzar a operar”, dijo el ministro.

Se espera que entren dos parques más en el primer semestre del próximo año y que en los próximos 18 meses entren en operación 9 parques de gran escala en este departamento. Con esto también se espera un importante movimiento de inversiones y generación de empleo en la región.

La meta del Gobierno es que entre el 12% y 14% de la energía que consumen los colombianos provenga de energía eólica y solar.

ALMACENAMIENTO DE ENERGÍA. En Atlántico estará uno de los proyectos más importantes en materia energética en el país, se trata de un sistema de almacenamiento masivo de energía, para el cual hay una convocatoria abierta, la cual cierra recepción de ofertas en abril.

La adjudicación está programada para mayo o junio de este año y ya hay firmas interesadas de Canadá, Estados Unidos y Europa.

El ministro Mesa dijo que parte de la transición energética radica en esta nueva tecnología que per-

mite almacenar energía y cuando se presente una falla en sistema de generación se pueda inyectar a la red y evitar que haya cortes.

“Atlántico será pionero a nivel latinoamericano con esta primera subasta, donde se va a instalar una batería de cerca de 50 megavatios de capacidad instalada para complementar la red de transmisión eléctrica”, señaló.

Esta primera subasta será para un tema de complemento para ayudar en la expansión de transmisión y generación y evitar restricciones, pero a futuro se prevé que sea respaldo para la intermitencia de las energías renovables no convencionales.

AVANZA EL OFFSHORE. En cuanto al desarrollo del offshore, el ministro Mesa destacó que actualmente hay 5 contratos firmados de exploración costera en aguas profundas en la Costa Caribe con multinacionales como Shell, Exxon y Repsol.

En el segundo semestre de este año se va a dar la perforación de un primer pozo exploratorio por parte de Shell.